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Что ожидает российское образование?

Проходивший недавно в Москве VIII съезд ректоров вузов России вызвал

небывалый интерес не только профессорско-преподавательского состава и

студенчества, но и самых различных слоев населения. И это понятно – в июле

огромная армия абитуриентов при не менее многочисленной поддержке родителей

начнет штурмовать вузы. Однако было бы в корне не верно сводить суть

реформирования высшего образования только лишь к поступлению в вузы.

Грядущие преобразования затрагивают очень широкий спектр вопросов, вплоть до

изменения вузовской структуры.

О чем конкретно идет речь, и что в итоге ожидает российское образование? –

интересовались представители региональных СМИ на состоявшейся недавно по их просьбе

пресс-конференции. Встреча с журналистами проходила в нашем университете, на вопросы

отвечал ректор ВолгГТУ, член-корреспондент РАН, председатель совета ректоров

волгоградских вузов Иван Александрович Новаков, который был делегатом VIII съезда.

В своем вступительном слове он проинформировал собравшихся о самом Российском Союзе

ректоров, подчеркнув, что это общественная организация, которая не преследует

политических целей и не примыкает ни к каким политическим партиям и движениям.

Созданный в 1992 году, Союз быстро завоевал высокий авторитет. Достаточно сказать, что

на всех съездах, за исключением одного, присутствовал президент страны, в обсуждениях

проблем принимали участие члены правительства, представители министерств,

губернаторы.

Как отметил И.А. Новаков, на нынешнем форуме собрались полторы тысячи человек.

Деятельности Союза ректоров стали оказывать больше внимания госструктуры. В частности,

поправки ректоров по реализации Болонской конвенции в абсолютном большинстве учтены.

Однако по ряду позиций Союз ректоров выступает оппонентом сторонников реформирования

высшей школы. Конкретно речь идет, пояснил И.А. Новаков журналистам, о проекте закона

об автономных учреждениях, который, кстати, касается всей социальной сферы – культуры,

здравоохранения, образования… Союз ректоров опасается изменения статуса вуза, что

может повлечь за собой отчуждение имущества, изменение его структуры и как следствие –

разрушение научных школ. Надо ли добавлять, что все это так или иначе в большинстве

случаев приведет к платному образованию, чего, увы, не смогут позволить себе дети из

малообеспеченных семей.

Озадачены ректоры идеями объединения вузов, созданием многочисленных

негосударственных вузов, качество обучения в которых значительно ниже. Что касается, в

частности, разговоров о слиянии двух волгоградских вузов – педагогического и

классического университетов, И.А. Новаков сказал, что это только мнение некоторых лиц.

– Согласно утвержденным цифрам приема, идет сокращение бюджетных мест – если два года

назад норматив был 217 человек на 10 тысяч населения, то сегодня – 170 человек, – ответил

выступавший на очередной вопрос журналистов.

Эти и многие другие факты весьма убедительно говорят о том, что готовящийся закон об
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«автономиях» – ничто иное, как первый шаг на пути к поэтапной приватизации вузов. А как

раз это больше всего сегодня и оспаривают ректоры. На вопрос, как отнесся к этому

присутствовавший на съезде президент страны, И.А. Новаков процитировал В.В. Путина:

– «Я знаю, что большая часть сидящих в зале не очень позитивно относится к проекту закона

об автономных учреждениях. Я не настаиваю на том, чтобы он активно рассматривался. – В

зале раздались бурные аплодисменты. После чего президент добавил: – Вы меня не

дослушали. Его будут вводить поэтапно».

И как раз под занавес работы съезда – во второй и заключительный день, Госдума приняла

законопроект об автономных учреждениях в первом чтении. Участники съезда в тот же день

приняли обращение-протест.

Задача высшей школы, подчеркнул председатель совета ректоров волгоградских вузов, –

развиваться, повышать качество образования и не втягиваться в политические интриги. На

этой жизнеутверждающей ноте и закончилась встреча И.А. Новакова с журналистами

региональных СМИ.

Елена АДАМОВА,

Светлана ВАСИЛЬЕВА.
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